

LE « MIGRANT » ET L'« EXILÉ »
selon Alexis NOUSS



Lundi 24 octobre 2016
19 h 30, IEF

Professeur de littérature générale et comparée à l'Université d'Aix-Marseille, Alexis Nouss est titulaire de la chaire « Exil et migration » au Collège d'études mondiales à la Fondation Maison des sciences de l'homme à Paris. Il a notamment publié « Paul Celan. Les lieux d'un déplacement » en 2010 et « Plaidoyer pour un monde métis » en 2005. Dans son dernier essai « La condition de l'exilé » (éditions de la MSH, 2015), il analyse, dans le sillage d'Hannah Arendt, les phénomènes migratoires dont l'ampleur inédite suscite de graves crises sociétales en Europe et tente de comprendre le migrant en tant qu'exilé, afin de mieux l'accueillir et d'esquisser les fondements d'un droit d'exil. Une réflexion que nous réinscrivons dans la politique d'accueil des réfugiés menée par le Land de Sarre et illustrée par une exposition de photographies de Zelda Bas « Syria Cry » (Lebach, janvier 2015).

En partenariat avec le Collegium Europaeum Universitatis Saraviensis (CEUS) de l'Université de la Sarre.